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？出国读研人数激增？ 近期有媒体报道，申请出国读硕士的

人群已经成为今年“出国大军”中的绝对主力，占到申请人

数的六成以上，而以往铺天盖地的高中生留学今年已经风光

不再，在总人数中的比例只有四成还不到。但目前一年尚未

过半，下这种结论是否为时过早呢？于是记者对处于留学市

场第一线的京城多家知名中介机构进行了采访，以探究目前

留学人群比例的真正变化及变化的原因。 受访机构及相关负

责人：(排名不分先后)澳加教育咨询有限公司合作部主管梁

天虹、紫铭文化交流有限公司副总经理王向荣、嘉华世达国

际教育交流有限公司自费留学部经理杨凌、北京澳际教育咨

询有限公司首席咨询师、澳新部主管孙晶、北京威久咨询公

司总经理贲宁、中国四达新加坡部刘静、金吉列出国留学咨

询服务有限公司市场部经理王铁军 “小留学生”人数比例确

有下降迹象 在采访中业内人士表示，从目前的咨询量和实际

业务量上来看，出国读研人数占总人数的比例增长相当快，

而“小留学生”比例确有下降迹象。紫铭文化交流有限公

司2002年以前业务是以高中生出国为主的，占七成以上，

从2003年开始出国读研的人开始增多，并且增长相当迅速，

到了今年出国读研的人数占到总人数的六成以上，其中美、

英、法、南非等国家项目中，读研的人数比例甚至还会远远

多于六成。北京威久咨询公司的业务量中，出国读硕士的人
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